INTERVENTION DE THIERRY SANTA PRESIDENT DU GOUVERNEMENT DE LA NOUVELLE-CALEDONIE LUNDI 22 JUILLET 2019 - 18H CONGRES DE LA NOUVELLE-CALEDONIE

REMERCIEMENTS ET FELICITATIONS A TOUS NOS ATHLETES (JEUX DU PACIFIQUE AUX SAMOA 2019)

Monsieur le Président du Congrès,

Mesdames et messieurs les conseillers de la Nouvelle-Calédonie,

Mes chers collègues,

Mesdames et messieurs les athlètes et les représentants de la délégation des Cagous de la Nouvelle-Calédonie,

Mes Chers Amis,

Personne n'est plus heureux que moi d'accueillir la délégation des Cagous en ces lieux qui me sont chers, ce congrès de la NC que j'ai eu l'honneur de présider. Ainsi en vous accueillant ici, j'ai l'impression de rajeunir un petit peu ...

Vous êtes accueillis ici par le président de l'assemblée délibérante, Roch Wamytan, et moi-même, qui préside l'exécutif, étroitement lié au congrès pour la gouvernance de notre territoire.

Si j'ai été président du congrès, et si Roch Wamytan l'a été plusieurs fois, cela nous rappelle, <u>à nous les politiques</u>, <u>que nous sommes comme vous</u>, <u>les sportifs</u> : Parfois on gagne, parfois on perd!

Mais nous savons bien que dans toutes les compétitions, nous nous investissons à fond, nous donnons notre maximum.

Aussi, nous vous félicitons tous, très sincèrement, les médaillés et les non médaillés d'hier, d'aujourd'hui et de demain!

À nos yeux, vous êtes bien tous <u>nos chers</u> <u>champions</u>, vous êtes tous notre <u>énergie</u>, notre <u>jeunesse</u>, notre <u>avenir</u>.

"Le sport a le pouvoir de changer le monde."

Ces mots sont ceux de **Nelson Mandela**, grand humaniste et leader charismatique qui, dans son défi incroyable d'unifier une nation cruellement divisée, s'était largement servi du sport pour réussir.

Et c'est à vous que j'adresse ces mots, car vous êtes ces sportifs dont nous sommes fiers, qui ont participé avec brio à ces 16^{es} Jeux du Pacifique aux Samoa pour représenter Notre Calédonie dotée de deux drapeaux fraternels et d'un uniforme, d'un état d'esprit : la réussite!

Vous étiez plus de 450 personnes pour représenter la Nouvelle-Calédonie aux Jeux d'Apia avec une délégation de <u>sportifs</u> composée de 327 athlètes (135 filles et 192 garçons), 84 encadrants et 22 officiels techniques ...

Je remercie tout particulièrement, Pierre Forest, notre directeur de la Jeunesse et des Sports, Charles Cali notre chef de délégation et ses adjoints; Christophe Dabin, notre chef de mission et son adjoint, Michel Quintin, notre team manager et ses adjoints, Yan Bouverne et Thierry Dumaine, en charge du suivi et du soutien des entraîneurs, Minh Dack, notre responsable village et ses 8 adjoints, 4 médecins, 7 kinés et 4 préposés à l'écriture de La plume du Cagou qui a relaté sans faille l'évolution des jeux.

Soyez les bienvenus pour cette cérémonie, naturellement festive et conviviale, qui met à l'honneur tous nos athlètes. Nous sommes reconnaissants à ceux qui ont obtenu 183 médailles dont 75 en or et, pour la 13eme fois, Notre Calédonie remporte la compétition phare de l'Océanie. Chers Amis, nous considérons que cette moisson d'honneur rejaillit sur tous et sur Notre Calédonie, toute entière magnifiquement représentée au palmarès de

- athlétisme, badminton, basket-ball (3/3 et 5/5),

ces 23 disciplines :

- beach-volley, boxe, cricket, football, golf, haltérophilie,
- judo, natation, rugby à 7,
- squash, taekwondo, tennis, tennis de table,
- tir, tir à l'arc, triathlon, va'a, voile et volley-ball

Comme le disait si bien Pierre de Coubertin : « l'important c'est de participer ».

L'important, c'est que tous, aux Jeux du Pacifique, ont bien retenu que la Nouvelle-Calédonie est bien présente dans le Pacifique et qu'elle sait s'y exprimer.

Permettez-moi de saluer une telle énergie et une telle constance parce vous êtes les gardiens d'une éthique et des relais de valeurs à transmettre :

- le goût de l'effort et du dépassement de soi,
- le respect des règles et de l'arbitre,
- le respect de l'adversaire,
- Et vous portez aussi les valeurs de fraternité et d'engagement désintéressé! Ces valeurs sont celles de la République!

Vous qui revenez de la compétition majeure d'Apia, je tiens à dire que vous n'êtes pas seulement notre « affiche », notre « vitrine » chez nos voisins ; vous êtes le meilleur exemple pour vos camarades Calédoniens.

C'est vrai pour ceux qui sont en difficulté pour lesquels les sport est un moyen de rester dans le droit chemin.

C'est vrai pour tous les autres qui vont voir dans le sport l'indispensable « respiration » permettant de s'aérer des fatigues du travail et des soucis de la vie.

Et je n'oublie certainement pas de penser aux succès que nous connaissons en NC avec nos remarquables sportifs en <u>situation de handicap</u> qui, non seulement représentent plus de la moitié des effectifs de l'équipe de France Handisport mais remportent également plus de la moitié des médailles gagnées par l'équipe de France aux championnats d'Europe, du monde. Ils imposent le respect et sont notre fierté!

Vous savez que certains atteignent le niveau olympique ! Mais c'est vous tous qui montrez qu'un sportif a toujours

en tête la saine motivation de la compétition supérieure, la suivante !

Permettez-moi enfin de rappeler que tout cela n'est possible que grâce à une politique et des moyens : je remercie les collectivités qui nous permettent d'avancer dans ce domaine, de l'État aux communes en passant par les provinces et évidemment la NC.

La compétition sportive est la magnifique occasion de montrer notre capacité à nous unir et à concentrer nos forces au service du bien commun.

Je tiens à vous affirmer de manière très forte que le sport et ses activités sont une préoccupation majeure de notre gouvernement qui vient de doter la NC d'un élément essentiel : LE PLAN STRATEGIQUE DE LA PRATIQUE SPORTIVE.

Je me dois de vous citer au moins l'axe 4 de ce plan qui traite notamment de l'accès de jeunes Calédoniens aux compétitions sportives dans notre zone Pacifique avec les jeux et mini jeux, LES OCEANIAS visant à promouvoir l'accès des plus prometteurs vers le haut niveau national et international.

Chers Amis, c'est bien du sport que nous vient la belle expression « jouer collectif ».

Je fais mienne cette devise non seulement en pensant à la Nouvelle-Calédonie dont je préside un gouvernement pluraliste mais aussi pour le sport.

Permettez-moi de vous le dire en toute humilité puisque j'ai fait un peu de sport dans ma jeunesse et je sais ce qu'est l'effort sportif; je n'en suis que plus admiratif devant vos performances!

Ce soir, je suis heureux de remercier chacun d'entre vous, parce que vous jouez un rôle essentiel en faveur <u>d'un mieux-vivre ensemble.</u>

Dans une société où l'inquiétude pour l'avenir se traduit quelquefois par un repli sur soi, par l'isolement, où les valeurs collectives sont difficiles à repérer, le rôle que vous jouez chers Amis sportifs est indispensable et je vous en félicite encore!

Vive les joueurs de la Nouvelle-Calédonie!

Vive les Cagous!

Je vous invite désormais à lever le verre bien mérité de <u>l'amitié et de la fraternité</u>!